

Sesión del 18 de Marzo de 1891. — Acta número 24. — Aprobada el 1° de Abril de 1891.

Presidencia del Dr. Mejía.

Se abrió la sesión á las siete y veinte minutos de la noche con la lectura del acta de la anterior que fué aprobada con la modificación propuesta por el Dr. Hurtado.

En seguida se dió cuenta:

De las publicaciones nacionales y extranjeras recibidas en la semana, las cuales se mandaron pasar á la Biblioteca á disposición de los socios.

De una comunicación del Ministerio de Fomento á la que acompañan dos ejemplares del número 3 de la "Estadística General de la República Mexicana," 2º semestre de 1889. — Déense las gracias.

El Dr. Núñez, de turno para la lectura reglamentaria de esta noche, leyó su trabajo intitulado "Empiema consecutivo á una herida penetrante de pecho, por la operación de Estländer;" "Algunas palabras sobre el tratamiento de la pleuritis purulenta." — Quedó comprendido en la fracción 2ª del artículo 18 del Reglamento.

El Dr. Mejía dió lectura á su trabajo de Reglamento intitulado *Nuevo método de Percusion*, etc. — Quedó comprendido en la fracción 2ª del artículo citado.

El Dr. López da lectura á una historia que se refiere á un enfermo á quien hizo la desarticulación coxo-femoral á consecuencia de una fractura, complicada, del fémur izquierdo.

El señor Presidente designó á los Dres. Francisco de P. Chacón y Cordero, para que examinasen al enfermo que presentó el Sr. López.

Se suspendió la sesión.

Cuando se anunció que continuaba, el Dr. Cordero manifestó que había visto con agrado la confirmación de lo referido por el Dr. López en su historia: Hacia la parte media del pliegue inguinal se veía una cicatriz lineal, vertical, como de 15 centímetros; en toda su extensión la cicatriz era perfecta y sólo presentaba en la parte inferior un trayecto fistuloso, muy pequeño. Terminó felicitando al Dr. López por el éxito de la operación.

El Dr. Hurtado felicitó igualmente al Dr. López y dijo: que tuvo oportunidad de conocer al enfermo; cree que el éxito de la operación se debe no sólo á la habilidad operatoria, sino también á los cuidados de la antisepsia; cree también que no es el único ejemplo de éxito completo de la desarticulación coxo-femoral, y refiere la observación de una operación practicada por el Dr. Licéaga, sobre la que versó su comunicación en el

Congreso de Berlín. Esta observación detallada existe en el Archivo de esta Academia.

Se anunciaron los turnos de lectura y se levantó la sesión.

Asistieron los Sres. Caréaga, Cordero, Chacón F. de P., Chacón Agustín, Egea, García, Gaviño, Hurtado, Lugo, Lasso de la Vega, López, Mejía, Núñez, Olvera, Orvañanos, Reyes, Ruiz, Villada, Zárraga y el primer secretario que suscribe.

EDUARDO VARGAS.

Sesión del 1° de Abril de 1891. — Acta número 25. — Aprobada el 8 de Abril de 1891.

Presidencia de los Dres. Semeleder y Orvañanos.

Se abrió la sesión á las siete y cuarto de la noche con la lectura del acta de la anterior que fué aprobada.

Se dió cuenta:

De las publicaciones recibidas en la semana, las cuales se mandaron pasar á la Biblioteca á disposición de los socios.

De una Memoria remitida por el Dr. Manuel Alfaro, titulada "Sífilis."—Pase á la Sección de Patología y Clínica externa para que dictamine.

El Dr. Zárraga comunica á la Academia que ha asistido últimamente á un enfermo afectado de tétanos, á consecuencia de un traumatismo que recibió en una mano la que fué necesario amputar, empleó el tratamiento por la estriquina aumentando la dosis de 3 á 6 miligramos: el enfermo curó.

Hace notar que tanto en este caso como en el referido en otra ocasión por el Dr. Hurtado, el tétanos ha seguido una marcha crónica, relativamente benigna, y por lo mismo no puede tener gran significación en estos casos el tratamiento por la estriquina.

El Dr. Bandera refiere que se han presentado en el Hospital de San Andrés algunos casos de tétanos, uno de los alumnos le pidió permiso para ensayar en un enfermo la administración del capulincillo bajo la forma de tintura, pudo observar una mejoría notable desde el tercer día del tratamiento. El referido alumno está próximo á recibirse, y su tesis versa sobre este tratamiento.

El Dr. Lavista, á nombre de los Dres. Macías y González, presenta á un joven operado por los referidos doctores á quien se le hizo la osteotomía por *Genu Valgum*. Después que la Comisión nombrada por el señor